

## まちづくりの目標決定

今回の柳町まちづくりの会(以後まち会と記す)は前回行ったブレインストーミングの解析で得られた結果を元に、小委員会で作成した目標案を発表しました。そして、参加した皆さんの意見を聞きながら次の様にまとめました。これを元にこれからまち会での意見や行動を方向付け、前進していきたいと思えます。

## 柳町まちづくりの会の目標

市谷柳町は、副都心新宿の東に位置し、環状3号線(外苑東通り)に沿って南北に栄える商店街と、その奥に古い小路を残す静かな住宅街が並び町である。環状3号線は、細い道路の割に交通量が多く、過去に排ガス対策を考慮したことがあり、このたびの道路拡幅により、広く見通しの良い道路になる。同時に、商店街の大半が建物の更新や移転の時期を向かえている。このような転機をとらえ、大江戸線牛込柳町駅前という利点を活かし、この地に住む住民が、これからも快適で安全に暮らせる様、次の点を核とした良質なまちづくりを誘導する。快適で安心できるまち 土地の有効利用と、環境保全と、災害に強いまち 歴史が息づき、人が集まり、商店街が活性できるまち 緑と潤いのあるまち 市谷柳町独自のまちなみと景観…(以上)

## レポート

早稲田鶴巻町の商店街。道路は片側二車線の計四車線。中央分離帯には桜街路樹があり、夏は涼しく冬は葉が落ち口当たりが良くなります。柳町のまちづくりの参考にならないかと、グリーンベルト鶴巻町商栄会のMさんに商店街や道路について色々伺いました。今日は日曜、商店街通りは午後から歩行者天国になって子供達が元気に遊んでいますね。ええ、まちに活気がある様に見えます。この歩行者天国は、商店街に良い影響をもたらしていますか? 平日よりも人は通りませんが、本来なら店も賑わっても良いはずですが、大半の店は日曜に休みを取っています。古い習慣が身に付いていて、言っても直らないです。肉屋さんを店を開けてますね。昼間から行列して…揚物でも買っているのですか? すく食がられる物を扱っているのです。子供を遊ばせてる親が、子供と一緒に食べるんです。喫茶店も青空露天やればいいのでは? 色々と行政のルールもありますが、何か手は打ちたいです。そうそう、スーパーに負けない方法があるんですよ。と言いますと? コービ

## 試衛館ウォーキング報告

市谷柳町25番地に新選組局長近藤勇が道場を開いていたところを広める為に発足した同好会、市谷柳町試衛館が去る一月四日に第三回のウォーキングが開催されました。



「たのスーパーだの、色んなものが一箇所で揃うことが最近消費者の要望なんです。そうですね。商店街が結束を固めて豊富な商品構成を並べれば良いんですよ。それは違います。アメ横みたいに、同じ業種は競いつ、色んな店が細い道にこころ狭しと並んでいけば成功するでしょうが、こんな広い道路を抱えていては、肉を買ったら軒隣の金物屋、道路を渡って魚屋。又、車を気にしながら道路を渡って果物屋。スーパーの中には車は走っていますか? それではどうすれば? 近い種類や同じ種類の店は近い場所に店を構える。出来れば市場の様な共同施設の中に店を並べて、市場やスーパーの様にしまつてますよ。柳町なら出来るのではないですか? 一度、白紙になるのですから、皆が意識すれば、すばらしい市場が。私も、現役の間に私の店を提供しても実現させたい。近所に移れなくても、移つてもやりたい。住民はそれが出来ないと思ってるから期待しないで、上野に行かなくても近所がアメ横みたいなれば嬉しいはず。確かにスーパーやコンビニの良いところが、正にそこですね。実現すれば、それ以上です。スーパーやコンビニ無い機転や腕、目利きを元々持っているのが商店街の店主なんです。次に、歩行者天国が出来ることを、もっと利用しなきゃ。たとえば、年に何回かフリーマーケットをしています。各店舗が出展してるんですけど、歩行者天国を利用して普段と違う商店街を町の住人は楽しみにしてるよ。各店舗も大いに利用してますか? ええ、表通りにあるリーガロイヤルホテルなんかは、歩行者天国でランチなんかして結構宣伝していますよ。やはり有名どころですから、人気はありますよね。それは強敵ですね。いや、自分たちのイベントに参加してもらって人を増やしてもらってるんですから、私たちが大いに利用しない手は無いですよ。最近はお店も少しずつ出来て来て、そういつチャンスを活かす算段してる様です。それは頼もしい。今夜、商店会の集まりがあるんですけど出席者が34名程になるんですよ。会費納めてる人は全部で54名位です。私の記憶で34名なんて初めてなんです。皆会費払ってるんだからもう、こういつ機会を利用しなきゃと思います。リーガロイヤルホテルさんも会員で、会費納めてます。だから、チャンスを最大限に利用して元を取る以上に効果を挙げようとしている。それが、この町にも刺激をくれるので、今回はそこで新年会をやるつもりです。若い店が出席率を増やしてくれてるんです。今夜の会は楽しみです。

…以上、楽しいレポートでした。



**【第十回の日程】** 1月26日(水)新浪漫亭二階会議室 夜七時より。住民の皆様のご積極的な参加をお待ちしています。

ご意見・ご質問などがございましたら町づくりの会事務局(川上) 三三四一・三三九七・八木(三三四一・九八八七)まで連絡して下さい。